



令和2年7月豪雨で被災された住民の皆様に心からお見舞い申し上げます。

4月からの休校が明け、ようやく学校生活が順調に動き出したかと思った矢先、テレビから流れてくる映像は目を疑うような光景でした。保護者や地域の皆様のご親戚やご実家なども被災地域にあるかも知れません。家財道具のすべてを流された人々の中に小中学生がいます。勉強道具すべてを流されて、勉強をしたくても出来ない状況にある子どもたちがいます。特に心配するのは中学3年生の受験生。「落ち着いて勉強に集中できる場がほしい」と、新聞記事にもありました。

もし、私たちの校区で災害が起きたならどうなるのでしょうか。住む家がなくなり、水や電気といったライフラインは復旧の目途も立たず、食料や着替え、お金もないとしたら…。災害に備えることは大切なことです。この機会にもう一度ご家族で対策の確認をしてはいかがでしょう。ですが、もしその備えも使えなくなるとしたら…。緊急時のとっさの判断力で生き抜くことができるかもしれません。「自助・共助・公助」といいますが、今の日常が当たり前、買いたい物、食べたいもの、遊びたい物があつて当たり前、という毎日をまず私たちが見直す必要があるかもしれません。もうすぐ夏休みです。ぜひ、子どもさんとも話し合って見てください。

そして被災された地域の皆さんそのため、何らかの形でお手伝いしたいと考えています。

先輩おかえりなさい。そしてありがとうございます！

7月9日（木）に合志市社会福祉協議会から3名の社会福祉士の方が来校され、4年生を対象に福祉についてお話をしてくださいました。そのうちお一人は、西合志南小学校の卒業生でした。子どもたちはとても親近感を持って説明を聞き、福祉について学ぶことができました。今回は、お話をしたが、これから体験学習をしながら福祉について学んでいきます。担任の先生方は「説明がとても分かりやすくて、上手だったなあ」と好評で、逆に3名の社会福祉士からは、「先生の仕事ってすごく大変ですね。一人で40人近くの子どもたちに指導できるってすごい。」と感動して帰られました。大人同士にとっても学びの機会になったようです。子どもたちにとっても刺激になりました。これから体験が楽しみです。

先輩、またよろしくお願ひします。



コロナ対策で寄贈

○七城町 日本ファーミング（株）

○（株）キヨウビシ

2社から学校に対してフェイスシールドや使い捨てマスク、マスクケースの寄贈を頂きました。大変ありがとうございました。感謝して使用させて頂きます！

「クラッシーノこうし」様から図書カードをいただきました。

「クラッシーノこうし」さんでは、お買い物後のレシートを応援している学校の箱にいれていただくと、それを図書カードにして届けて頂くことが出来ます。今回、500円分のカードがなんと32枚、**合計16000円分**をいただきました。これでたくさんの図書が買えます。このお金で子どもたちが読みたくてたまらない本のリストを作り、図書室に備えたいと思います。どうぞこれからも応援よろしくお願ひします。



先生方も勉強中です。

毎週水曜日の放課後は、校内研修や職員会議を開いています。この日は6年生の算数の授業について、授業の進め方や活動内容について先生方みんなで研修を行いました。めざす授業は、子どもたちがわくわくして取り組む授業ですし、「分かった」「なるほど」「いいね」という声がたくさん聞こえてくる授業です。休校期間の影響もありますが、子どもたち一人一人の確実な学びを保障する授業づくりにみんなで取り組んでいます。



温故知新

大型連休中はさまざまな方法で感染拡大防止に努められたことでしょう。毎日の生活だけでなく、今後の見通しも確かでなく、何を頼ればいいのか不安を隠せない状況ですね。4年前の熊本地震ではみなさんどうでしたか?地域によって被害の差はありましたが、学校の再開や生活の再建の見通しが立つまでにずいぶん時間がかかりました。あの時もずっとがまんして私たちは立ち上がってきました。ですからもう少し踏ん張ってコロナウィルスの終息、そしてそこからの復活をめざしていきましょう。前を向いて歩くしかありません。

さて、先日、本校の研究主任が今年度の研究の方向性について説明をしてくれました。最初に示したのは「温故知新」という言葉でした。これまで学校が一丸となって研究してきたことを改めて見直し、今の子どもたちの学びに繋げていく方向を示してくれる内容でした。

そこで、本校の「学校沿革史」を見てみました。西合志南小学校は、昭和28年にそれまでの「須屋黒石小学校」から改称されたことが分かりました。その歴史は明治6年にさかのぼります。須屋校と黒石校が開校したのが、明治6年でその後合併し、校名を改称しながら現在に至っています。

令和2年度は創立147年目。この長い歴史の中で、西南の役の頃学校が閉鎖されたり、児童数の増加により校長室が教室になったり、戦争中は運動場がかぼちゃ畑にされたりしていたようです。

今、学校は臨時休業が延長され、今後どのように学校教育を進めていくのか、検討されています。私たち、西合志南小の教職員は、どのような状況になるとしても、子どもたちに豊かな心と確かな学力とたくましい心身を身に付けさせるべく、与えられた時間と環境の中で工夫しながら指導を行っていきます。

ありがとうございます!

地区委員と民生委員の皆様、子どもたちの見守りや登校指導ありがとうございます。

運動場から砂の流出防止のため、植物を植えてくださった地域の方にも感謝します。敷地の周囲の落ち葉を集め、きれいにしてくださる方がいらっしゃいます。皆さん、本当にありがとうございます。

今年度の西南小スタッフです。「風」はここから!

教頭	久保田眞二	理科専科	西田 祐二
主幹	緒方 友希	音楽専科	山下いく子
1年生	1組 下田 幸喜	英語専科	松田 大陽
	2組 富永 東花	通級	菊池 悅郎
	3組 上園 美香	初任者研修	奥村 健博
	4組 外浦 誠司	少人数	岩本 圭祐
2年生	1組 福井 真歩	養護教諭	野村 貴子
	2組 中嶋 梨恵	養護助教諭	日吉小百美
	3組 田中れんげ	栄養教諭	寺岡 鈴代
	4組 長尾富士美	事務主任	宮村 浩平
	5組 高橋 朋恵	事務職員	宮本 将吾
3年生	1組 坂本 珠恵	学校司書	鳥飼こずえ
	2組 池田 仁	用務員	村田 浩
	3組 佐藤 光	給食調理員	原田美穂子
	4組 富田いづみ		池永めぐみ
4年生	1組 林 仁之		吉村 京子
	2組 岡本 真歩		旭田里佳子
	3組 山下 紗穂		塙本 千陽
	4組 赤瀬加菜子		西川 英恵
5年生	1組 鶴野 雄太		倉増 志保
	2組 島田 由香		佐藤 早希
	3組 城内 沙月		山口 優
	4組 池田 瑠美		松本 良美
6年生	1組 財津 英之	教育活動指導員	
	2組 竹原 里絵		吉川 博子
	3組 坂本 大輔		青木 佳江
	4組 甲斐 成之		前田 葉子
ひまわり	1組 村上 留美		日下部純美
	2組 黒田しのぶ	介護補助員	村上 真理
	3組 飯田 幸成		伊藤 智代
	4組 羽根田富美		森 映子
	5組 杉谷 敬		神矢亜矢子
	6組 萱野 亜紀	PTA 事務	高島 佳代
	村上 未佳		澤田 みほ
	宮川 尚子		(敬称略)

